



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/43/402

14 de junio de 1988

ESPAÑOL

ORIGINAL: INGLES/RUSO

Cuadragésimo tercer período de sesiones
Temas 39 y 86 de la lista preliminar*

CRITICA SITUACION ECONOMICA DE AFRICA: PROGRAMA DE ACCION DE LAS
NACIONES UNIDAS PARA LA RECUPERACION ECONOMICA Y EL DESARROLLO DE
AFRICA, 1986-1990

ASISTENCIA ECONOMICA ESPECIAL Y DE SOCORRO EN CASOS DE DESASTRE

Carta de fecha 10 de junio de 1988 dirigida al Secretario General por el
Representante Permanente de Checoslovaquia ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir adjunto el documento titulado "Asistencia económica concedida por la República Socialista Checoslovaca a los países de Africa en 1987".

Agradecería que tuviera a bien hacer distribuir la presente carta y el documento adjunto como documento de la Asamblea General, en relación con los temas 39 y 86 de la lista preliminar. También agradecería que el documento adjunto se facilitase a la reunión que debe celebrar en septiembre el Comité Especial Plenario del Programa de Acción de las Naciones Unidas para la recuperación económica y el desarrollo de Africa 1986-1990.

(Firmado) Evzen ZAPOTOCKY
Embajador
Representante Permanente

* A/43/50.

88-15970 8546a

/...

3 p.

ANEXO

Asistencia económica concedida por la República Socialista Checoslovaca
a los países africanos en 1987

Fiel a los principios de su política exterior y en el marco de sus posibilidades, Checoslovaquia ha prestado y continúa prestando asistencia en múltiples formas a los países en desarrollo para garantizar las condiciones de su desarrollo socioeconómico y para resolver los problemas de la descolonización y el atraso.

En las condiciones de la compleja situación económica mundial, una parte considerable de la asistencia económica checoslovaca se destina a los países en desarrollo del continente africano, en el cual se sitúa la mayoría predominante de los Estados que, en razón de sus índices económicos básicos de desarrollo socioeconómico, se cuentan entre los países menos adelantados.

Durante el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas sobre la crítica situación económica de Africa, Checoslovaquia comunicó datos que documentaban el volumen de la asistencia prestada a los países del continente africano en 1985, año que resultó especialmente difícil para los países de Africa. El volumen total de la asistencia económica checoslovaca a la sazón representó 1.226 millones de coronas checoslovacas, es decir, el 0,22% del ingreso nacional generado en Checoslovaquia en el año en cuestión. Durante 1986 Checoslovaquia continuó prestando asistencia económica a los países africanos por un monto del mismo orden de magnitud que el del año anterior.

El centro de gravedad de nuestra asistencia estriba en las relaciones bilaterales, pero también prestamos asistencia conforme a los lineamientos del sistema de las Naciones Unidas, especialmente en forma de envío de expertos a los países de Africa, ejecución de subcontratas y suministros de materiales. Una parte considerable de la asistencia está constituida además por créditos que se conceden en condiciones sumamente favorables; construcción de empresas de conformidad con programas de inversión de capitales; preparación y formación de personal nacional de los países en desarrollo en nuestro territorio y asistencia en otras formas, incluidas donaciones.

En 1987 el volumen total de la asistencia checoslovaca a esos países ascendió a 1.380 millones de coronas checoslovacas, lo que representó el 0,24% del ingreso nacional generado en el mismo año en Checoslovaquia.

En 1986 se amplió aún más el plan nacional de preferencias, y actualmente abarca a 124 países en desarrollo, entre los cuales se cuentan todos los países menos adelantados.

En su volumen e importancia, las formas más importantes de asistencia comprenden la enseñanza gratuita y la formación profesional de personal nacional de los países de Africa. Al 31 de diciembre de 1987, en las instituciones de enseñanza superior y media de Checoslovaquia, en el marco de todas las formas de enseñanza, cursaron estudios en total 1.775 estudiantes de Africa, entre los cuales se contaban 1.735 personas que seguían cursos en instituciones docentes superiores y medias especiales diurnas. Además, con cargo a la parte checoslovaca cursaron estudios para obtener títulos profesionales 47 pasantes de Africa.

Una forma importante de cooperación económica la constituye el envío de especialistas checoslovacos; en 1987 trabajaron en total 1.401 especialistas en 20 países de Africa.

Checoslovaquia, análogamente a los demás países socialistas, comprende los problemas y las dificultades con que tropiezan en especial los países en desarrollo de Africa en su empeño de lograr un crecimiento adecuado de su economía, que es uno de los requisitos básicos para alcanzar la independencia económica. Por esta razón, y de conformidad con sus posibilidades económicas, Checoslovaquia seguirá prestando asistencia económica a los países de Africa y a los movimientos de liberación nacional.

La asistencia es uno de los aportes de Checoslovaquia a la solución de los urgentes problemas con que se enfrenta la comunidad internacional, resultado de lo cual debe ser la reestructuración de las relaciones económicas internacionales sobre una base justa y democrática en condiciones de paz y progreso social.
